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順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

１ 東野敏弘 
【一問一答】 

令和４年度

予算と主な

取組 

 

『学校教育』（P.8） 
「０才から15歳までの学びをつなげるた
め、教員による認定こども園への現場訪
問の実施など、小学校と認定こども園等
との接続を強化します」とあるが、一般
質問で提案したこども園・小学校・中学
校の先生方の連絡会議の定期的な開催も
視野に入っているのか？ 

市長 

『教育環境の整備』（P.8） 

 「西脇市立学校学習環境規模適正化検討

会議からいただく答申を踏まえ、本市に

ふさわしい学習環境規模適正化に向けた

実施計画を作成します」とあるが、西脇

市教育の重要な柱であった小規模特認校

の取り組みは、検討会議の案では完全に

廃止することになっている。小規模特認

校である双葉小学校のこれまでの取り組

みをどのように総括されているのか？ 

２ 藤原哲也 

【一問一答】 
市政運営の

基本姿勢 

       

持続可能なまちづくり・SDGs の推進 

大阪・関西万博では、SDGsがテーマの一つ
として位置付けられていることから、この
機会を捉えた本市の魅了発信にも取り組ん
でいきたいと考えています。（P.5） 
 
３年後の2025年４月１３日開催がスタート
する関西万博に向け本市の取組を問う。 

市長 

令和４年度
予算と主な
取組 

「地域共生社会」に向けては、8050 問題な

ど複合的な問題を抱える方やその家族を支

援するため、関係機関とのネットワークに

よる包括的な支援体制を強化してまいりま

す。（P.8） 
①具体的にはどのような取組をされるのか

問う。 
②どのような形で対象者の方を把握される

か問う。 
③効果はどのようなことを望んでおられる

か問う。 

 

 

 

 

 

 



順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

３ 杉本佳隆 

【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

新型コロナウイルス感染症への的確な対応
について 
３回目のワクチン接種や基本的な感染防止
の徹底により、感染の予防と拡大防止を図
ってまいります。また、西脇病院において
新型コロナウイルス感染症の感染拡大と患
者受入れを進めるとともに、西脇市多可郡
医師会と連携して、地域医療体制の維持・
確保を図ります。（P.3） 
①西脇病院の患者受入れ人数、病床数、ま

た現在の状況は 
②地域医療体制の維持・確保とは 

市長 

感染拡大により生活や事業に影響を受けた
市民や事業者に対しては、国・県の施策と
も協調しながら必要な支援や消費喚起に向
けた取組を行いつつ、社会の変化を踏まえ
た新たな事業展開や働き方への対応を支援
してまいります。（P.4） 
①感染拡大により生活に影響受けた市民や

事業者に対しての支援や消費喚起に向け
た取組とは 

②社会の変化を踏まえた新たな事業展開や
働き方とは 

４ 高瀬 洋 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

職員間の新たなコミュニケーションツール
の活用について（P.6） 
具体的な活用の仕方等について説明を求め
る。 
①チャット機能を有するグループウェアの

有効性についてどの様に考えているか。 
②具体的に適用している業務（分野）や今

後の適用についての思いを聞く。 

市長 

令和４年度
予算と主な
取組 

間伐、林道・登山道の維持管理などの森林
保全について（P.9） 
具体的な内容やこの事業で目指している成
果について問う。 
①それぞれ対象となる場所はどこなのか。 
②「二酸化炭素の削減や森林の公益性」が

目的とのことであるがこの事業がどのよ
うにこの目的に関係するのかを問う。 

５ 藤原秀樹 
【一問一答】 

基本的な認
識 

少子化と人口減少（P.2） 
具体的な説明や目標や対策求める 
①出生・死亡の自然動態のマイナス幅が拡

大すると見込まれます。とあるがマイナ
ス幅を少なくする対策は 

②転入・転出の社会動態について、転出超

過の拡大も予想されます。とあるが転出

減少対策と転入増大対策は 

市長 
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  令和４年度
予算と主な
取組 

西脇上戸田線(東西道路)の整備促進、和布
郷瀬線(南北道路)の土地区画整理事業の実
施に向けた検討などについて 
（P.9） 
現在の進捗状況や具体的な手法や時期を求
める。 
①西脇上戸田線(東西道路)、和布郷瀬線(

南北道路)の現在の状況と今年度の計画
は。 

②西脇上戸田線(東西道路)の整備にともな

い地元より要望があった旧たねや前横断

歩道の歩道橋又は信号設置は 

どのような対策して整備していくのか。 
③和布郷瀬線(南北道路)の一方通行解消や

通学路の安全確保や山下自転車前交差点
の改良の進め方や時期は 

 

６ 浅田康子 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

持続可能なまちづくり・ＳＤＧｓの推進 
（P.5） 

「社会分野」公共施設等総合管理計画の見

直しを進め、公共施設の適正配置に取組ん

でいく 

①今回の見直しの目的、実施方法は 
②公共施設の適正な配置とは 

市長 

令和４年度
予算と主な
取組 

「ふるさと西脇（日本のへそ）寄付金」堅
調に推移していた寄付金の伸びが鈍化して
いる。主力返礼品のＰＲやサイトでの情報
発信の強化を行う（P.10） 
①上昇傾向に推移していた寄付金が伸び悩

んでいる原因は 
②従来の主力返礼品を充実させ拡充の考え 
 は 
③寄附サイトの情報発信の強化内容 

   「まちづくり」女性を対象としたリーダー

養成セミナーを新たに開設し、意思決定の

場に女性がより多く参画できる社会を目指

す（P.10） 

①リーダー養成セミナーの企画内容と参加

者の目標人数と対象となる世代 

②西脇市の委員会や審議会等における女性
委員登用の割合 
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７ 村井正信 
【一問一答】 

市政運営の

基本姿勢 
「新型コロナウイルス感染症への的確な対

応」の項目（P.3） 

「西脇病院において新型コロナウイルス感

染症の感染対策と患者受入れを進める」と

ある。患者受入れは、感染症患者だけでな

く一般患者の受入れも必要であるが、現在

看護師不足により一部病棟を閉鎖してい

る。 

患者受入れには看護師の確保が大前提であ

る。 

①看護師確保をどのようにしていくのか、

具体策を聞く。 

②働きやすい環境の整備が必要と考える

が、市長はどのように考えているか。 

市長 

「森林の多面的機能の発揮に向けた取組を

進める」（P.6） 

「森林の持つ公益性を鑑み、間伐、林道・

登山道の維持管理などの森林保全に取り組

む」について（P.8） 

森林の多面的機能や森林の持つ公益性は、

森林重要性の大きなポイントである。今年

の予算書での事業で主なものは、木の伐

採、林道の整備、森林台帳整備、そして今

年新しく除・間伐材利用促進である。 

林業の永続性は、林業に携わる人を増やす

ことであるが、人材育成についてどのよう

に考えているのか。 

令和４年度
予算と主な
取組 

「意思決定の場に女性がより多く参画でき

る社会を目指す」について（P.10） 

施政方針に「意思決定の場に女性がより多

く参画できる社会を目指す」ということ

は、市長自らが西脇市役所の意思決定の場

に女性がより多く参画することを公言され

たことになる。例年３月末には市職員の人

事異動が予定されているが、市長は部長職

や課長職などの管理職に、少なくとも現状

数以上の女性の登用を考えていると思う

が、市長の考えを聞く。 



 

順位 氏  名 大 項 目 小   項   目（要   旨） 答弁 

８ 高瀬弘行 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

新型コロナウイルス感染症への的確な対応
（P.3） 
新型コロナ陽性者等への西脇市独自の支援
策は 

市長 

子育て・教育環境の充実、選ばれるまちの
実現（P.4） 
①「ＩＣＴを活用した子育て支援」とある

が、具体的な支援内容は 
②「不妊に悩む方に対しては国と協調して

妊娠に向けた支援を行う」とあるが、対
象の治療法、対象者の要件、具体的な支

援金額は？これまで助成を受けた人数は
？ 

③「生きる力をはぐくむ教育を進める」と
は、施政方針表明時の配布資料によると
「自ら学び、考え、判断して行動してい
く子どもたち」とあるが、具体的にはど
のような教育を行っていくのか？ 

基本的な認
識 

持続可能な開発目標（P.3） 
西脇市ＳＤＧｓ未来都計画を実行すること
で、目標年度である８年後（2030年）には
、どのような西脇市を想定しているのか？ 

９ 森脇久夫 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

健幸都市・にしわきの実現について 
（P.4） 
具体的な説明を求める。 
①健幸運動教室の規模拡大策を問う。 
②健幸ポイント事業の具体的拡大策を問う 

市長 

令和４年度
予算と主な
取組 

都市基盤の整備について（P.9） 
具体的な説明を求める。 
①井堰改築、河床掘削の具体的計画を問う 
②黒田庄町田高・前坂などの水害対策の確

認・検証状況を問う。 
10 藤原桂造 

【一問一答】 
市政運営の
基本姿勢 

子育て・教育環境の充実、選ばれるまちの

実現 
新婚生活支援事業の対象について（P.5） 
①対象経費にリフォーム費用を加えるとの

ことであるが、その経緯と効果は。 
②自分の親の家に、新婚夫婦が住みリフォ

ームした場合は支援の対象となるのか。 

市長 
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11 坂部武美 
【一問一答】 

市政運営の
基本姿勢 

健康都市・にしわきの実現（P.4） 
①「健幸都市・にしわき」の実現に向け

て、文化・芸術に触れる機会づくりに取
り組むとあるが、どのような場でどのよ
うなものに触れる機会を考えているの
か。 

②アウトリーチ型の活動支援・育成事業な
どに取り組むとあるが、誰が主体となっ
てどのようなことに取り組むのか。 

③まちづくり活動や地域福祉活動など社会
的な活動を促進し、心身ともに健康を実
感できるような取組を進めるとあるが、
どのような取組で、誰が主体となるの
か。 

市長 

子育て・教育環境の充実、選ばれるまちの
実現（P.5） 
①良質な教育環境を求めて子育て世代が本

市で暮らすことを選ぶとあるが、子育て
世代が西脇市で暮らすことを選ぶ良質な
教育環境とはどのような環境か。  

持続可能なまちづくり・ＳＤＧｓの推進 
（P.6） 
①社会の変化に応じて都市の在り方も変え

ていく必要があります。公共施設等総合
管理計画の見直しを進め、公共施設の適
正配置に取り組むとあるが、どのように
見直すのか。 

②コンパクト・プラス・ネットワークのま
ちづくり、歩いて暮らせるまちづくりを
進めるとあるが、どのようなまちづくり
を進めるのか。 

 戦略的で機能的・機動的な行政運営 
（P.6） 
市街化調整区域における土地利用など幅広
い分野にまたがる政策の推進に向けて、フ
レキシブルな組織体制を整備していくとあ
るが、市街化調整区域における土地利用を
どのように進めていくのか。 

令和４年度
予算と主な
取組 

まちづくり（P.10） 
①女性を対象としたリーダー養成セミナー

を新たに開催し、意思決定の場に女性が
より多く参画できる社会を目指すとある
が、意思決定の場に女性がより多く参画
するために、どのような手法を考えてい
るのか。 

 

 

 

 


